

Stadt Weißenfels

12.12.2023

Fachbereich IV

Beantwortung der Anfrage

öffentlich

AF 170/2023/1

von Böhmer, Anne-Katrin

am 04.09.2023 im Ortschaftsrat Großkorbetha

✓ Bestätigung Rechts- und Vergabeamt

Statt 4 Gräber sind nur noch 3 vorhanden, das 4. Grab fehlt. Gräber sind zudem in schlechtem Zustand.

Sehr geehrte Frau Ortsbürgermeisterin Weber,
sehr geehrte Damen und Herren des Ortschaftsrates,
sehr geehrte Frau Böhmer,

gern möchte ich Ihre erneute Anfrage zu diesem Thema beantworten, wobei wir Sie in Telefonaten, unseren Beratungen und im Rahmen der persönlichen Vorstelligkeit über den Fortschritt und das Verhandlungsgeschehen mit dem Landverwaltungsamt stets auf den Laufenden gehalten haben.

So setzten wir Sie in Kenntnis, welches Prozedere im Hintergrund zu bewerkstelligen ist. Zum einem, dass die bereits im Jahr 2022 beantragten Mittel zur Erneuerung der Kriegsgrabstätte auch für das Haushaltsjahr 2023 nicht mehr zur Verfügung stehen und bereits vollständig für Fälle von Vandalismus und Zerstörung gebunden werden mussten. Nur mit dem herbeigeführten Beschluss in unseren Stadtgremien auf einen Vorgriff als Vorausleistung, abgesichert durch die Zusage des LVA, war es möglich, den Auftrag zur Wiederherstellung der Grabanlage an den Steinmetz auszulösen, ebenso die nachfolgende externe Bepflanzung. Zudem wurde uns als Stadtverwaltung aufgegeben, den 4. Kriegsgefallenen namentlich zu identifizieren. Die gestellte Anfrage bei der WAST (Zentrale Wehrmachtsauskunftsstelle für Kriegsgefallene) verlief negativ. So dass, das 4. Grab die Aufschrift unbekannter Soldat tragen wird.

Wie Sie sicher vor Ort verfolgen konnten, wurden die vorbereitenden Arbeiten durch den FB IV bereits ausgeführt, so dass bei nutzbarer Witterung die Grabanlage erneuert werden kann.

Schellbach
Fachbereichsleiterin Städtische Dienste